

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Año X.

Ciudadela, miércoles 3 de Agosto de 1892.

Núm. 1.014.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 4.—Santo Domingo de Guzman confesor y fundador.

Viernes 5.—PRIMER VIERNES DE MES.
Ntra. Señora de las Nieves y S. Emigdio obispo.

Sábado 6.—La Transfiguración del Señor.

Cultos.

Jués 4.—La Misa y oficio son de Santo Domingo de Guzman confesor, con rito doble de 2.ª clase y color blanco.

En la Iglesia de S. Antonio Abad continúa la oración de 40 horas exponiéndose S. D. M. á las 6 y media y reservándose á las 7 y media.

Viernes 5.—La Misa y oficio divino son de la Dedicación de Ntra. Sra. de las Nieves, con rito doble mayor y color blanco.

En San Agustín á las cinco habrá misa rezada y meditación, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viernes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devoción de los *nueve primeros viernes* y consagran en tal día al corazón de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 6.—La Misa y el oficio divino son de la Transfiguración de Ntro. Señor Jesucristo, con rito doble mayor y color blanco, haciéndose conmemoración de los Santos Sixto y compañeros mártires.

APOSTOLADO DE LA CREACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO.
Las Iglesias de América.

Oración cotidiana.

¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima, es preciso las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que entre los fieles del Nuevo Mundo se desarrolle incontrastable el espíritu católico que animaba á Colon y á los primeros conquistadores.

PROPÓSITO

Emplearse en descubrir el origen de nuestra: propiamente faltas, y poner remedios eficaces para extirparlas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º La asistencia puntual de los cristianos á los divinos oficios en los domingos y días festivos y la debida reverencia en el santo templo.

2.º Las buenas conversaciones en los talleres y demás puestos de trabajo, á fin de que sean cristianas y edificantes.

3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patrones del Apostolado en el mes de Agosto, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santo Domingo de Guzman.

Día 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

DOCE DIAS EN MALLORCA.

IMPRESIONES DE VIAJE.

«La patria es gran, es bella
te gorchs y fondalades,
boschs, olivars, y pobles,
y temples, y castells;
y serres que s'abeuran
del cel en las boirades,
com de la llet materna
alcántse assedegades,
les boques dels vadells.»

Juan Alcover.

Sr. Director de EL VIGÍA CATÓLICO.

Mi buen amigo: Antes de emprender mi reciente viaje á Mallorca le prometí escribir para su excelente periódico algo de lo que en la *dorada isla* viera y sintiera, si el tiempo y el humor lo permitían, y aunque el tiempo me es tan escaso como V. sabe, tan gratas impresiones experimenté en mi excursión, que aún no bien descansado mi cuerpo de tanto andar por *montes et colles*, en coche y á pié, doy de mano á otros trabajos y empiezo hoy á cumplir mi promesa.

Empiezo, dije, porque lo que vi en Mallorca no puede ser descrito de un solo tirón en un periódico que no peca de grande, ni la índole del asunto lo consiente. ¿Qué sería si en vez de haber dispuesto de doce escasos días, hubiese podido alargar mi estancia en Mallorca por quince ó veinte días más, que bien hubiera podido emplearlos viendo cosas, para mí tan nuevas y tan dignas de ser visitadas, como las que esos pocos días admiré.

No voy, pues, á describir la isla, sino algo de ella, y aquí conviene decir que quizá se halle en mis descripciones tal cual inexactitud, pues si bien comencé mi viaje tomando notas, pronto me persuadí de que perdía miserablemente el tiempo y que el mejor libro de memorias es la memoria misma, que no pueden ser gran cosa las cosas que no se graben en ella para mucho tiempo.

Y va de historia. Una mañana de Junio nos embarcamos en el «León de Oro» los tres amigos que tal excursión habíamos proyectado. A la salida del puerto nos aguardaba un venticillo fresco que había picado el mar y nos

traía desde el horizonte tal cual nubecilla de poco fuste; pero los movimientos del buque eran tan suaves, que enseguida le tuve—yo que me mareo bastante,—por un gran vapor: lo mismo opinaron mis compañeros, que, dicho sea en honor de la verdad, son tan *mareantes* como yo; y con esto queda hecho el elogio del «León de Oro».

Al alejarnos de nuestra tierrecita, de la cual, desde mi infancia no me había separado, sentí esa vaga tristeza que deja siempre en el alma la separación de lo que amamos, unida á esa otra sensación de júbilo y ansiedad que experimenta el corazón al lanzarnos á algo desconocido. Menorca, con su escasez de alturas, tan baja y falta de vegetación en sus costas, quedábase atrás ceñida por las inquietas olas, iluminada por ese sol de Junio que todo lo agosta, y allá, á lo lejos, se levantaba solitario, en el corazón de la isla, el monte Toro, cuyo nombre no sabemos pronunciar los menorquines sin recordar que en su cima, como Reina y Señora de nuestra patria, tiene su trono la Virgen... Poco á poco la distancia fué empujando la isla y la neblina velándola, y al fin perdióse en aquella inmensa llanura azulada.

Entonces dirigí la vista á Mallorca, objeto de mi viaje, y la ví todavía entre brumas, levantando sobre las aguas del mar sus gigantescas sierras, las unas oscuras, las otras azuladas, las más lejanas cenicientas, y abriendo el grandioso seno de su bahía de Alcudia. ¿Qué impresionantes se presentaban, como saliendo á recibirnos, el magnífico grupo de montañas, que llaman de la Victoria, y algo más á nuestra derecha el gigantesco cabo de Formentó.

Desde que aparece este peñasco altísimo, azotado y socavado por el empuje de las olas, hasta que se entra en el puerto de Sóller, el ánimo se suspende y el hombre se siente pequeño ante tanta grandeza: Formentó, cortado á pico, parece desde lejos la proa de un inmenso acorazado y como estribándose en su colosal osamenta, siguen otros peñascos tan formidables como él, abiertas sus

entrañas por cavernas en donde anidan palomas torcaces, gaviotas, halcones y en lo más alto el águila marina, y luego esas fragosas montañas cuyos piés azota el mar y cuyas frentes se abrevan en las nubes como bocas de ternuerillos sedientos de la leche materna, según feliz imagen de un poeta mallorquín.

Al abrigo de tan bravía costa, el mar estaba en calma y el «Leon de Oro» pudo faldarla á la corta distancia de un centenar de metros. Al pié del gigantesco Formentó, al verle coronado por el faro cuya luz en noches serenas se divisa desde Menorca, y por los atrevidos pinos que forman como su cabellera, recordé las magníficas estrofas con que el insigne Costa y Llobera, honra de las letras y del clero mallorquín, inmortalizó uno de esos hermosos árboles..... En aquel instante una nube negra, que sobre el peñasco se cernía, se deshizo en lluvia, y, perdonenme mis compañeros de viaje, pero he de decirlo: para completar tan sublime cuadro, y sentir más vivamente la emoción estética que entonces me embriagaba, á pique estuve de pedir á la nube truenos y relámpagos, al mar sus olas más gigantescas y al viento ráfagas de huracán que hiciesen cimbrar como cañas los grandes pinos y retumbar en las cavernas las bramadoras olas, levantando montes de espuma..... Era grandioso el espectáculo que ofrecían aquellas altísimas deformes rocas en su reposo eterno; mas se me antojaba que había de ser terriblemente sublime la lucha del gran peñasco con los desatados elementos y me le imaginaba como un titán combatiendo con fieras monstruosas.

Más allá de Formentó, al pié de escarpados peñascos, hay un islote que desde lejos me hacia el efecto de una inmensa esponja flotando sobre las mansas aguas, y algo más adelante en la cima de una montaña se nos apareció una alta roca que llaman allí *Castell del Rey*. Antes de llegar á su derecha sus contornos se asemejaban más á los de una iglesia gótica que á los de un castillo: luego vi que efectivamente parecían las ruinas de un castillo antiquísimo, con sus torreones y hasta con sus guerreros, pues hay por allí matorrales y desde el mar á tal altura, sus matas parecen cabezas humanas que se asoman á los muros.

Venía en el buque con destino á Cataluña nuestro Prelado el Ilmo. Sr. D. Juan Comes, quien subió al puente con objeto de admirar tan soberbios panoramas y el capitán, deseoso de hacer á S. S. Ilma. agradable su estancia en el buque, nos dió una sorpresa: al pasar por delante de un peñasco enorme, digno hermano del de Formentó, que tiene por nombre *La Vaca ó Morro de Va-*

ca, hizo lanzar al silbato del vapor un par de estridentes aullidos. Como si en ellas estuviese guarecido todo un rebaño de fieras, contestaron las cavernas del peñasco con espantosos ruidos cuya fuerza podría apenas igualar algunos miles de toros que á la vez bramasen, y al momento, bandadas de palomas, gaviotas, y aves de rapiña, salieron azoradas de aquellas grutas.

Es de veras grande y magnífico el *Morro de Vaca*, con su ancha caverna en la que entra el mar, sus grutas del centro y otras más pequeñas abiertas casi en la cúspide, me pareció un torreón de monstruosos gigantes, guarida de fieras antediluvianas, no sé qué, en fin, cosa enorme, grandiosa.....

Y siempre la costa brava y peñascosa, y montañas más agrestes todavía en cuyas laderas se señalan surcos como abiertos por el rayo y desprendimientos colosales, coronadas las soberbias cumbres por pinares y matizadas las faldas por grandes manchas verdes de carrizo.... Vimos la pequeña playa que se forma en la desembocadura del torrente de *Pareys*, el mismo torrente que mucho más al interior allá en su camino el famoso *Gorch blau*. Dicen que siguiendo el curso del torrente se descubren los paisajes más bellos de Mallorca; pero la excursión es larga, difícil, y un poquillo peligrosa y nosotros, á causa del escaso tiempo de que disponíamos no pudimos gozar de tantas bellezas.

Por entre los picos de tan agrestes montañas apareció el soberano *Puig Mayor*, coronada su altiva frente por una nube blanquísima, digno penacho del vigilante atleta que desde sus mil quinientos metros de elevación contempla á sus piés la *Balear Mayor*, al alcance de la mano, permítaseme la frase, las otras islas hermanas, y divisa en días claros, en la lejana Cataluña, los innumerables picachos de su hermano el histórico *Montserrat*.

Al verle tan cerca, se me escapó un suspiro de satisfacción. Acostumbrado á la escasez de altura de nuestra tierra, tenía hambre y sed de ver montañas altas, de esplayar la vista recorriendo los contornos de un gigante como el *Puig Mayor*.... Nada me causa tan profundamente el sentimiento de lo sublime como la vista de una montaña ó la contemplación de una tempestad en el mar. Las montañas asombran por su serena grandeza, su desconunal contextura, su magestad y al verlas azulear á lo lejos, maquinalmente se mueven mis labios para pronunciar aquella magnífica estrofa con que *Aribau* comienza su *Oda á la patria*.

* *Adeussiau, turons; per sempre adeussiau,*

oh serras desiguals, que allí, en la patria mia
dels návois é del cel, de lluny vos distingia,
per lo repós etern, per lo color més blau.

El puerto de Sóller no es de los peores de Mallorca, sin ser muy notable, con lo cual quiero decir que Mallorca, tan rica en inmensas y grandiosas bahías, es pobre en punto á puertos, al contrario de Menorca que en esto es riquísima. En el de Sóller se ven algunas alturas y en ellas se elevan torres y edificios militares antiguos, y por lo tanto inservibles y abandonados, además de un oratorio y la iglesia del Puerto. El Puerto es una aldea, edificada junto á la orilla del mar, habitada por pescador y gente que vive del tráfico del puerto con Sóller.

Aquí conviene anotar la extraña impresión que me produjo la aparición de aquellas casas y las de buena parte de los pueblos de Mallorca: acostumbrado á la nítida blancura de las paredes exteriores de las casas de Menorca, sobre todo en los pueblos como Villacarlos, San Luis, San Clemente y Fornells, en donde bien se puede decir que se abusa de la cal, ver esas tapias y paredes negruzcas, terrosas, del mismo color de las tierras de labor que las rodean, me produjo un efecto desagradable: me pareció que la pobreza, la tristeza y la soledad reinaban allí; en cambio no me cansaba de admirar el magnífico anfiteatro de montañas que rodean á Sóller y que desde el puerto ofrecen admirable espectáculo. He de anotar otro detalle: como despegándose de una de esas altas montañas, se ve desde el puerto una roca, alta, rojiza, que llaman allí *Fra Bernat*; y en efecto, á tal distancia, presenta la silueta de un gigantesco fraile, abrigado con un capote, los brazos cruzados y calada la capucha. Sin embargo, desde otros puntos, más parece loro que fraile.

Atracó al muelle el vapor, besé el sagrado Anillo á nuestro venerable Prelado, arreglé mi equipaje y antes de saltar á tierra sentí el vivo placer de abrazar á un amigo del alma que allí nos aguardaba y á quien no había visto desde tiempo atrás.

Más no todo fueron felicidades: el cochero que nos tocó en desgracia—no se puede decir en suerte—después de habernos hecho impacientar con su cachaza, á pique nos puso de darnos un baño en coche, sistema que no debe ser muy delicioso. Luego nos resarcí del susto y de la impaciencia, llevándonos aceleradamente por aquel camino amenísimo que desde el puerto conduce á Sóller. Y es de veras amena la vía, sombreada por olivares, cañaverales, naranjales, huertos llenos de verdor y casas en gran número, algunas buenas y grandes como palacios. Lástima que en-

tonces el torrente estaba seco y solo pudimos ver el lecho lleno de azulados guijarros.

Y al fin, siempre admirando la rica vejetación que por todas partes nos rodeaba, llegamos á la villa de Sóller, primera etapa de nuestra excursión.

La segunda merece carta aparte.

ANGEL RUIZ PABLO.

Noticias.

Santander 25.—Habiendo venido aquí con motivo de las fiestas que se celebran en esta capital, tócame dar cuenta de un triste suceso. Por causa de la lluvia se suspendió ayer la corrida de toros, y el gentío que ansiaba asistir á la misma se distribuyó por varias tiendas y puestos establecidos en el paseo de la Alameda.

En una de las tiendas surgió una disputa entre un sargento y un paisano, dando aquél á éste un sablazo que le ocasionó una herida en la cabeza.

Acudió allí mucha gente en auxilio del herido y algunos soldados para proteger al sargento. Estos últimos, en vista de lo exaltados que se hallaban los ánimos, tuvieron que huir en dirección al cuartel. El oficial de guardia, enterado de lo que ocurría, mandó salir un sargento con cuatro soldados.

Estos comenzaron á disparar sobre el inmenso gentío que ocupaba el paseo de la Alameda, resultando dos muertos y nueve heridos.

Acudieron al lugar del suceso las autoridades civiles y militares, logrando evitar que continuara el derramamiento de sangre.

La autoridad militar desarmó á la citada fuerza, dictando acto seguido el arresto de la misma, comenzando á instruir sumaria.

El gobernador civil, que acudió también al citado paseo, dirigió la palabra á las masas, que estaban en extremo indignadas y querían asaltar el cuartel, ocupado por fuerzas del regimiento infantería de Bailen.

El gobernador prometió que se haría justicia y se dirigió al cuartel, con objeto de conferenciar con la autoridad militar.

De regreso del cuartel, el gobernador dirigió nuevamente la palabra á las masas, logrando calmarlas con la promesa de que se castigaría á los culpables del hecho, rogando que los grupos se disolvieran pacíficamente.

El pueblo obedeció el consejo del gobernador, y éste prestó entonces auxilio á la mujer y dos hijas de uno de los individuos que había caído muerto, cuyo cuerpo, ensangrentado, se hallaba en el suelo.

El gobernador cogió en sus brazos á una niña de corta edad y auxilió á la desgraciada viuda, disponiendo que se la prestaran los cuidados que exigía su situación.—*Coll.*

La obra impía del liberalismo masónico, en Francia es donde más resultados da.

En París, la cuarta parte de los niños, dejan de bautizarse; la tercera parte no hace la primera comunión; los entierros y matrimonios á lo paso llegan al 25 por ciento ó lo que es lo mismo, que una cuarta parte de la población parisiense ha dejado de ser cristiana.

Y los liberales que se llaman católicos, sin querer abrir los ojos.

Gacetilla.

El domingo por la mañana estaban bañándose varias jóvenes en la playa de *Calambusquets*, tuvo la desgracia de caerse al mar una de ellas, en su vista algunas de sus compañeras se echaron al agua para su salvación, pero por casualidad tuvo lugar el suceso en un punto que les faltó el pié para poder sostenerse, á los gritos que daban todas de socorro, pues se estaban ahogando, acudió un hombre que por casualidad se encontraba en aquellos lugares, pescando pulpos, y alargándoles un palo pudo conseguir sacarlas á la orilla no habiendo sufrido más que un buen remojón y el consiguiente susto.

El domingo de la misma mañana también se ahogó un caballo en la playa del *Degollador* que su amo hacía nadar.

Y por último ayer por la tarde saliendo de un buque un hombre que llevaba de la mano una niña, tuvieron la desgracia de caerse al agua; y debido á los esfuerzos de Lorenzo Vivó que se encontraba presente pudo salvar á la niña, saliendo dicho hombre del mar por su propio pié.

Cuidadito y no jugar con el agua.

El domingo por la noche tuvo lugar una riña entre dos sujetos, resultando uno de ellos con una pequeña herida en la cabeza, acudieron al lugar de la ocurrencia el Sr. Alcalde, Sr. Juez Municipal y el Médico Titular y dependientes de la Alcaldía.

Ayer cesó en el cargo de cabo de serenos Miguel Piris siendo nombrado interino para desempeñarlo el sereno Zacarías Arguimbau, habiendo sido nombrado sereno interino Pedro Pons Capó.

A causa de haberse caído de una pared de un cercado, un niño se produjo la rotura de un brazo.

En el casino «Union republicana» estos días han sido sustraídas de un cajón unas 17 pesetas. Los cacos no han sido habidos.

Por tratarse de un querido amigo nuestro y conocido de todos los buenos menesteros por las frecuentes veces con que hemos sido favorecidos con sus elocuentes sermones, trasladamos á nuestras columnas de «El Católico Balear».

«Celebróse ayer, como estaba anunciado, la festividad del Patrón de las Españas en la parroquial iglesia de San Jaime. Después de laudes y completas solemnes cantadas el día anterior, á las diez se cantó tercia, y á las diez y media empezó la misa mayor, que dijo el muy digno Cura-Párroco de aquella parroquia. En los divinos oficios se cantó la misa del P. Aulí, que fué hábilmente interpretada por un coro de aficionados. Después del Evangelio ocupó la cátedra sagrada el Rdo. P. Luis Boadera. Idea muy feliz y original fué, á nuestro modo ver, la que desarrolló el modesto orador, quien tuvo suspensa por espacio de tres cuartos de hora la atención del escogido auditorio que llenaba de hote en aquel precioso templo. Llamó el orador la atención sobre el hecho de haber trocado Cristo el nombre á Santiago, y haberle llamado Hijo del Trueno. Dijo que Hijo del Trueno equivale, vulgarmente hablando, á *Rayo*. De modo que, al llamar Cristo á Santiago Hijo del Trueno, era lo mismo que llamarle *Rayo*. Fué después examinando las cualidades de este fenómeno aéreo, que son: claridad, velocidad y fortaleza, y aplicándolas una por una al mayor de los hijos del Zebedeo, y aquí dijo que, por tener el carácter español estas cualidades, mandó Dios al Santo á nuestra España. Terminó diciendo que, si queríamos ser dignos hijos del Apóstol, debíamos practicar estas virtudes: la claridad del buen ejemplo, la velocidad de la obediencia y la fortaleza de Apóstol.

De labios muy autorizados hemos oído merecidos elogios del ilustre hijo de S. Ignacio, por este precioso panegírico. Felicitemos al Padre Luis Boadera, como también al digno señor Rector y obreros por el empeño con que trabajan para que el día de Santiago sea celebrado con tanto esplendor y solemnidad.

Leemos en «El Mahones»:

«A eso de las tres de la tarde de ayer se declaró un violento incendio en el Comercio de D. Jaime Hugot, sito en el muelle de este puerto é inmediaciones de la Aduana.

El fuego, que se cree fué casual, comenzó en el piso alto y consumió en pocas horas gran cantidad de drogas y artículos de comer, beber y arder que en él había almacenados, ocasionando, además, el hundimiento del tejado.

A los toques de las campanas acudieron al lugar del siniestro las Autoridades y sus agentes, así como numeroso público. Hubo, como siempre, héroes que expusieron su vida para hacer menos sensible la catástrofe. Lo que no hubo fué auxilio eficaz y bastante activo para cortar el fuego en sus comienzos; pues los esfuerzos personales y el celo, que á porfía desplegaban las Autoridades se estrellaron ante la falta de material de incendios, que el Municipio debiera tener y no tiene.

Ya cuando el voraz elemento hubo tomado extraordinarias proporciones llegaron una bomba del Cuerpo de Ingenieros y otra de la «Industrial Mahonesa», merced á las cuales quedó aquel extinguido cuando ya anochece.

En resumen; así las Autoridades y sus dependientes como el vecindario, todos cumplieron sus deberes, todos... menos el Ayuntamiento que no pudo cumplirlos por carecer de medios de acción; si bin, justo es consignarlo, alguno de sus individuos, y de un modo especial el Sr. Alcalde, se hicieron acreedores á los plácemes del público, ya por su arrojo acudiendo á los puntos de más peligro, ya por sus acertadas disposiciones.

No tiene esta ciudad material de incendios, y el fuego de ayer demostró una vez más que hace aquí mucha falta.

Las pérdidas fueron considerables: hay quien las hace ascender á trecientas mil pesetas. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia personal alguna, aunque sí ligeras contusiones.

En las parroquias de esta ciudad durante el pasada mes han tenido lugar las siguientes inscripciones.

Parroquia de la Catedral	
Matrimonios	1
Bautismos	5
Defunciones	11
Parroquia de San Francisco	
Bautismos	6
Defunciones	4
Matrimonios	3

En este mes infausto de la hidrofobia canina y las revoluciones liberales, tocamos conmemorar el triste aniversario de la quema de conventos y degüello de religiosos llevado á cabo en 1835. al grito de viva la libertad.

Y por cierto que no puede quejarse el pueblo de no haber conseguido la tal libertad, pues ya tiene libertad para renegar de Dios, libertad para casarse á lo perro; libertad para enterrarse á lo caballo; libertad para blasfemar, libertad para mentir, libertad para engañar, libertad para pegarse un tiro y libertad para irse al infierno.

Lo único que le falta es libertad para comer. Esa se la han reservado para si juntamente con el pan los que le enseñaron á matar frailes. Sin duda para cobrar la lección.

La lección pues, no ha resultado barata; pero aun podía darse el pueblo por satisfecho con tal de que no la olvidara jamás.

Movimiento del Pueblo.

Buques entrados.

Día 31.—De Palma, land «Portopi», de 13 tods., pat. Bartolome Salvá con 5 trips., y cargamento piedras.

Día 1.º.—De Barcelona pailebot «Flor del Mar», de 40 tods., pat. Miguel Roman, con 4 trips., 2 pas. y efectos.

Día 1.º.—de Barcelona pailebot «Industria», de 56 tods., pat. Martin Pons, con 5 trips., y lastre.

Día 3.—De Mahon pailebot «Joven Huguet», de 47 tods., pat. Miguel Jamet con 5 trips., y lastre.

Día 3.—De Barcelona, vapor «Leon de Oro»; de 278 tods., cap. Francisco Arguimbau, con 19 trips., 40 pas. y efectos.

Buques despachados.

Día 1.º.—Para Palma land «Portopi», de 13 tods., pat. Bartolome Salvá, con 5 trips., y lastre.

Día 1.º.—Para Alcudia pailebot «Marina» de 36 tods. pat. Francisco Serra, con 4 trip. y lastre.

Día 3.—Para Argel el pailebot «Joven Huguet»; de 47 tods., pat. Miguel Jamet, con 5 trips., 2 pas. y cargamento piedras.

Durante el mes pasado han entrado en este puerto 28 buques de 2235 tods., 203 trips., 82 pas. Y se han despachado 33 buques de 2552 tods., con 237 trips., 75 pas.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 2. Agosto 6:35 tarde.

Interior	69:50
Exterior	73:30
Amortizable	78:75
Cubas 1890	96:25
Acciones Orense	00:00
Id. Norte	41:40
Obligaciones Orense	00:00
Id. Francia 3 p ^o	57:85
Id. Almansa 3 p ^o	62:85
Id. Trasatlánticas	79:50
Giro sobre Paris	16:25
Libras esterlinas	29:08

ANUNCIOS.

SUBASTA

El día 6 de Agosto próximo á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal, y en el despacho notarial del Dr. Anglada, la casa número 18 de la calle Nueva de esta ciudad, con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en el espresado despacho.

EL AYUDANTE MILITAR DE MARINA DEL DISTRITO DE CIUDADRELA.

Hago saber: que por la legislación vigente queda establecida en absoluto la veda y venta de la langosta, desde 1.º de Agosto hasta 31 de Marzo venidero á escepcion de los machos que la veda termina en 15 de Octubre, y durante todo el año lo está de todos los individuos de referencia que no alcancen veinte centímetros contados desde el ojo hasta el arranque de las aletas de la cola.

Los contraventores incurrirán en la multa de 25 á 100 pesetas y doble en la reincidencia. Lo que se hace publico para conocimiento de los á quienes pueda interesar.

Ciudadela 23 de Julio 1892-Gerónimo Galiana.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa calle de San Gerónimo número 20. Informará su dueña Doña Magdalena Simó calle del Horno n.º 12.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.

¡NOVEDAD! ¡NOVEDAD!

FABULOSA BARATURA

LA ASPIRACION CONSTANTE DEL AFICIONADO AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS.

20 PESETAS
FRANCO DE PORTE
EN TODA ESPAÑA
Gran ligereza
PESO
600 gramos



20 PESETAS
FRANCO DE PORTE
EN TODA ESPAÑA
Pequeño volumen
longitud 16 cent.
altura 10 cent.

EL PHCEBUS DETECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida como grupos, carruajes, en movimiento, caballos al trote, al galope etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo. Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 PESETAS en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos. 34, CALLE DE FERNANDO VII, Barcelona.—Casa especial para los aficionados.

Única en España para toda clase de novedades fotográficas. Se expide gratis el GRAN Catálogo ilustrado con grabados.